

La sociabilidad de este diario
es tan sólida, que su contenido es
muy interesante. Los artículos que
se publican en él son más numerosos, más
varios, más variados que
en la Tribuna, el Diario, i el
Economista, que se hacen para
ellos al uso, por el profesor de
defensa de los intereses del
pueblo. La suerte pelear se
gana violentamente.

EL AMIGO DEL PUEBLO.

BEN AVERTIDOS LOS QUE HAYAN VENDIDO I SEÑALADO, POR QUÉ ELLOS SERÁN HAGOS.

Imprenta del Pronuncio, plaza de la Independencia, número 23.

EL AMIGO DEL PUEBLO

LUNES 15 DE ABRIL DE 1850.

LOS GUARDIAS NACIONALES.

ARTICULO II.

Para reglamentar de una manera eficaz la organización de la guardia cívica i para establecerla bajo un pie de igualdad i de justicia, es necesario ante todo hacer cumplir estrictamente el artículo constitucional que impone a todos los ciudadanos el deber de servir en las filas de la guardia nacional.

En la República, los derechos i las obligaciones de los ciudadanos son idénticos, i como en esta forma de gobierno no hai ni puede haber una clase privilegiada, preciso es nivelar entre nosotros las altas cabezas que puedan levantarse sobre el límite de la justicia i de la ley.

Hasta hoy se ha hecho mofa i se ha pretendido con el dicho i con el hecho despreciar las sublimes palabras: igualdad ante la ley. En Chile hai dos leyes; una blanda i moderada, que sirve para la clase poderosa.

sa i otra dura e infamante que pende sobre el pueblo como una amenaza eterna.

Esta horrible desigualdad, se toca mas de cerca en el servicio cívico a que estamos obligados como ciudadanos. Mientras la clase obrera se ve forzada a dejar sus talleres, a abandonar sus distracciones para asistir a los ejercicios de armas que le impone como un deber la constitución del Estado, cierta clase poderosa duerme inactiva i desecha con imperio hasta la idea de ir a ocupar su tiempo en manejar un fusil i en entregarse a ejercicios que robustecieran su cuerpo, dándole una práctica utilísima que podría alguna vez aprovechar en beneficio de la patria.

Pero pasemos por alto esta circunstancia i fijémonos en las filas de los cuerpos de guardias nacionales tales como son en el día.

Desde luego nos preguntamos, ¿cuál es el balago que tiene el obrero, aparte del placer de obrar bien i de servir a la patria, cuál es el balago, repetimos, que lo impulsa i lo estimula en el servicio de la milicia nacional? Es cosa adquirir por su honestidad i buena conductación la influencia de sus compañeros i lograr así un galón en su brazo

i el derecho de dirigirlos? No, porque el obrero está excluido de los grados de oficial; eso se deja para la gente de clase, i el decente i honrado artesano debe a lo mas contentarse con una jineteta de sargento.

Esta injusta desigualdad, este olvido insultante de las buenas cualidades i de las virtudes del obrero, será remediado así que los soldados civiles puedan elegir desde el comandante que les mandan jefe, hasta el alférez de la compañía; así los artesanos premiarán a sus buenos compatriotas i así se fomentará entre ellos la dignidad, la postura i la virtud, que a veces olvidan en ese abandono en que viven a causa de nuestras preocupaciones. En el día hai en nuestros cuerpos cívicos obreros mas dignos de una distinción militar, que muchos de los oficiales que llevan una espada i marchan al frente de una compañía.

Otra de las circunstancias que trahan i encadenan la libertad del artesano en el servicio de la guardia Nacional, es la falta de designación fija respecto a los años de servicio que deben ser obligatorios. Artistas hai en la milicia cívica que cuentan doce i hasta veinte años de buenos i leales servicios, i a pesar de eso todavía una falta

FOLLETIN.

EL COLLAR DE LA REINA.

Por Alejandro Dumas.

LAS PREDICCIONES.

PROLOGO.

CAPITULO III.

LAPITUONE (Continuacion.)

—Puff, qué horro! —exclamó madame Dubarry. —¡Olí! que horro tan desagradable! Mariscal, otra vez elegí malvados de otra horro, o de lo contrario no vuelvo a vuestra casa.

—Dispeñad, señores, —repuso Cagliostro, —vos como los demás lo habéis querido.

—Yo, con los demás... A lo menos me otorgué tiempo para elegir mi sofá, que es verdad?

—Ese sofá no trabajo superfluo, señora, —respondió Cagliostro.

—Porque

—Porque el último que ha de subir al trono es un scálar, será...

—Quién? —preguntó toda la asamblea.

—El rey de Francia!

—Cagliostro pronunció estas últimas palabras con una voz ronca i tan lúgubre, que pudo creer os aplauso de muerte por enemigos de los asistentes i los bellos hasta el fondo del corazón.

Enseguida cesó un silencio de algunos minutos.

Durante este silencio, Cagliostro apoyóse a los abios el vaso de agua en que había bebido todas aquellas profecías; pero no bien había tocado a su boca, lo rechazó con invencible repugnancia como haber beido con un cálix surcado.

Mientras hacía esto, moviéndose, las ojos de Cagliostro se fijaron en Taverney.

—Oih! —exclamó éste, creyendo que iba a hablarle —no me digas lo que será de mí, pues yo no os lo pregunto.

—Si bien, yo te pregunto en su lugar, —dijo Rishablan.

—Vos, señor mariscal, —respondió Cagliostro, —tranquillamente, porque sois el único de todos nosotros que morirá en su cama.

—El café, señores! —dijo el viejo mariscal lleno de júbilo con la predicción, —¡el café! Todos se levantaron.

Pero antes de pasar al salón, el conde de Haaga dijo aproximándose a Cagliostro:

—Caballero, no pienso en evadirnos del destino; pero decidme en qué debo desechar.

—De un mangrifo.

El conde de Haaga se alejó.

—¡Yo! —preguntó Condorcet.

—De una tortilla.

—Bueno! Desde ahora renuncio a los huevos.

I diciendo esto se incorporó con el resto.

—¿El yo? —preguntó Fauras, —¿qué weba te has?

—Una carta.

—Bien; muchas gracias.

—¡El yo! —preguntó de Loulay.

—¡Oih! ya estoy tranquilo.

—E sé siéjo risido.

—A mi vez, caballero, —dijo la condesa mal trataba.

—Vos, bella condesa, desconfiad de la placa de Luis XV!

—¡Allí—exclamó la condesa! —ya me ha estrenado en ella en día i ha sufrido mucho! Aquel día había perdido la dentaza.

—¡Efectivamente! —esta vez la perdió también, condesa, pero no la volveré a perder.

Madame Dubarry lanzó un grito i corrió al salón al lado de los otros convivientes.

Cagliostro iba a seguir a sus compañeros.

—Un momento! —dijo Richelieu deteniéndolo. —Ya no quedamos más que Taverney i yo, a quienes no habéis dicho nada, mi querido amigo.

—El señor de Taverney me ha engañado que no le dijese nada, i vos, señor mariscal, nadie me habéis preguntado.

—¡Oih! Yo os lo vuelvo aregar, —exclamó Taverney con los manos juntas,

—Pero, señores; para probarlo el pofer de nuestro Jérôme qui podríais decirnos una cosa que solo sabemos nosotros dos?

